



Erasmus+



Co-funded by the  
European Union

## **Bericht zum Erasmus+ - Austausch vom 17. bis 21. Februar 2025**

### **„Young People in Europe – Stronger Together“**

Vom 17. bis 21. Februar 2025 fand am Erasmus-von-Rotterdam-Gymnasium Viersen ein Erasmus+ Austausch zwischen Schüler\*innen der 10. Klassen und ihren Gästen aus Cēsis (Lettland) und Avola (Italien) statt. Unter dem Motto „Young People in Europe – Stronger Together“ erlebten die Teilnehmenden eine abwechslungsreiche Woche voller interkultureller Begegnungen, spannender Aktivitäten und gemeinsamer Projekte.

### **Montag: Ankunft und offizieller Empfang**

Der erste Tag stand ganz im Zeichen des Kennenlernens. Die AG „Vier gewinnt“ unserer Schule organisierte interaktive Kennenlernspiele, bei denen die Schüler\*innen schnell miteinander ins Gespräch kamen. Anschließend wurden sie von Bürgermeisterin Sabine Anemüller in der Festhalle empfangen. Ein besonderer Höhepunkt war der Auftritt einer kleinen Delegation der Erasmus-Symphoniker, die den feierlichen Rahmen musikalisch untermalten.

### **Dienstag: Erkundung von Düsseldorf**

Am Dienstag führte ein gemeinsamer Ausflug nach Düsseldorf. Im Gamer-Center standen verschiedene Teambuilding-Spiele auf dem Programm, bei denen Zusammenarbeit und Kommunikation gefördert wurden. Danach erkundeten die Schüler\*innen die Stadt bei einer Stadtführung und genossen den Ausblick vom Fernsehturm.

### **Mittwoch: Projektarbeit „Young People in Europe“**

Der Mittwoch war dem zentralen Thema des Austauschs gewidmet. In internationalen Gruppen arbeiteten die Schüler\*innen an Projekten zur Bedeutung von Zusammenhalt und Jugend in Europa. In kreativen Präsentationen in Form von digitalen Postern und in Diskussionen tauschten sie ihre Ideen aus und entwickelten spannende Konzepte dazu, wie ein ideales Europa in der Zukunft ihrer Meinung nach gestaltet sein sollte.

### **Donnerstag: Tagesausflug nach Köln**

Ein weiteres Highlight war der Ausflug nach Köln. Nach einer Stadtführung stand der Besuch des Kölner Doms auf dem Programm, bei dem einige Mutige auch die Turmbesteigung wagten und mit einer beeindruckenden Aussicht belohnt wurden.

## Freitag: Abschlussabend und Fazit

Am Freitag bereiteten die Schüler\*innen den Abschlussabend vor, bei dem sie ihre Projektergebnisse sowie die schönsten Erlebnisse der Woche in Form von gegenseitigen Interviews, Gesang und Tanz präsentierten. Die Gasteltern brachten landestypische Speisen mit, sodass ein buntes Buffet entstand. Der Abend war ein voller Erfolg und zeigte, wie sehr die Teilnehmerinnen in dieser Woche zusammengewachsen waren. Beim Abschied flossen viele Tränen – ein Zeichen dafür, dass echte Freundschaften entstanden sind.

## Ausblick auf die kommenden Treffen

Das nächste Treffen im Rahmen dieses Projekts findet vom 31. März bis 4. April 2025 in Avola (Sizilien) statt. Zwölf Schüler\*innen unserer Schule werden daran teilnehmen und sind schon voller Vorfreude.

Das Projekt hat eindrucksvoll gezeigt, dass Europa durch die Jugend näher zusammenwächst – und dass wir gemeinsam tatsächlich stärker sind.

Bevor es nach Sizilien geht, erwarten wir vom 24. bis 29. März 2025 erneut internationalen Besuch aus Jaén in Spanien. 27 Schüler\*innen der 9. Klassen nehmen an einem weiteren Erasmus+ Projekt teil und freuen sich darauf, ihre Austauschpartner\*innen wiederzusehen, die sie bereits im November 2024 in Spanien besucht haben.

Sabrina Hackstein und Angela Schmitz



Kennenlernen und Frühstück am Begrüßungstag



Spiele im Gamer-Center und Sightseeing in Düsseldorf



Der Abschlussabend

